

令和5年度 まちかどミーティング町内会からの要望事項

錦岡地区

令和5年8月24日 もえぎ町総合福祉会館

要望 番号	要 望 事 項	取 組 状 況 等	反映 区分	担 当 部 課
1	<p>【防災避難所について】 もえぎ町内会</p> <p>私たちの町内会は現在はっきりした非難箇所を示められておらず急遽高台の道路わきに避難訓練時では避難をしています。雰囲気では階段のところへ持ってゆきたいような雰囲気ですが高齢者はまずあそこに避難は無理です。一人の不幸も出さないことを目指す苫小牧市ではどのようにお考えでしょうか。現在私たちの町内会にアパートの建築で多くの人が入ってきています。高所への避難を推奨していても行くところがない中、これらの入居者あるいはマルイアパートのような空き室のある所を利用させてもらえないか市の見解はどうでしょうか。</p>	<p>この度の津波ハザードマップでは、できるだけ海岸から離れ、浸水区域外を目指すことを目的に、地域の目標地点を高台である「オーシャンヒルズ2号公園」としており、周辺には「苫小牧支援学校」や「グランドール錦西」などの津波避難ビルもあることから、これらも考慮のうえで避難方法を御検討いただきたいと考えております。</p> <p>なお、アパートにつきましては木造が多く、建物の強度や高さの関係から、本市におきましては、津波に係る避難先としては推奨していないところでございます。</p>	B	市民生活部 危機管理室

要望 番号	要 望 事 項	取 組 状 況 等	反映 区分	担 当 部 課
5	<p>【公園遊具について】 宮前町内会</p> <p>宮前町に住む子ども達より、錦岡西12号、13号公園の遊具をもっと楽しい物にして、数も増やしてほしいと要望がありました。 ブランコやスイング遊具の設置を検討して下さい。</p>	<p>錦岡西13号公園については、令和6年度にトイレや園路のバリアフリー化整備を予定していますので、これに併せて、錦岡西12号公園を含めて遊具の設置についても検討いたします。 なお、設置の際には、事前に町内会と協議を行わせていただきますので、御協力をお願いいたします。</p>	B	都市建設部 緑地公園課
6	<p>【セブンイレブン横の遊歩道について】 宮前町内会</p> <p>路面が割れ、穴が開いています。コンビニ横ということもあり、通行量が多く(自転車ですごいスピードで走る人もいます。)転倒した人もいと聞いております。被害の拡大を防ぐため、早急に補修をお願い致します。 柵も古く、トゲが刺さる子もいます。合わせて修繕して下さい。</p>	<p>御要望箇所につきましては、令和5年7月6日に補修を完了しておりますが、今後につきましても、道路パトロールにて状況を確認してまいります。</p>	A	都市建設部 維持課
7	<p>【世帯数調査について】 宮前町内会</p> <p>毎年5月に提出している世帯数ですが、会員世帯の把握を町内会でするのは理解できますが、非会員世帯の把握は市でやるべきではないでしょうか。 「歩いて調べる町内会がたくさんありますよ」という主旨の事を言われましたが、個人情報保護の観点から考えましても、行政機関ではない町内会が行なうのはおかしいと思います。無償で労働させているという意識が欠けていると思います。</p>	<p>世帯数につきましては、住民登録に基づく把握は可能ではありますが、各町内会において活動の基本として地域の世帯数や町内会の加入の有無は何らかの方法で収集していると考えており、従前からその情報を市に提供していただく形で現在に至っております。 また、住民登録と実際の生活実態には乖離があると認識しており、より実態に近い形での世帯数調査が必要であると考えております。 様々な考えはあるとは思いますが、調査の趣旨を御理解いただきますようお願いいたします。</p>	C	市民生活部 市民生活課

要望 番号	要 望 事 項	取 組 状 況 等	反映 区分	担 当 部 課
10	<p>【害獣駆除をお願いします】 樽前町内会</p> <p>近年のエゾシカ、アライグマによる被害が異常な事態となっており、当町内会からも毎年市へ駆除対策のお願いをしておりますが、一向に解決の目途が立たずに農作物の被害は甚大です。駆除対策強化では害獣は減っておりません。また車の走行中にシカが飛び出して来るなど危険な状態が続いております。</p> <p>街路灯の設置につきましては関係部署での共有を行って頂き事となっておりますが、当町内会から本年度の街路灯設置要望については4件中1件のみの採択となり、却下された3件もシカ対策のための要望でした。こちらについては再度検討して頂けます事を要望します。</p>	<p>エゾシカによる生活環境被害対策としては、昨年度より市街地周辺での捕獲事業を実施しており、156頭捕獲したほか、今年6月からは花壇や家庭菜園の食害を受けている方を対象に防獣ネットの貸出しについても開始しております。抜本的な対策としては、捕獲により生息数を減らすことが必要と考えていることから、引き続き実施してまいります。</p> <p>また、アライグマの対策としては、委託事業による捕獲を行っているほか、被害を受けている方に無償で捕獲罠の貸出しも行っております。</p> <p>【令和6年3月末時点】 令和6年1月より、令和5年度エゾシカ市街地出没対策事業を行っており、今年度は昨年を上回る捕獲頭数の見込みです。 (環境衛生部環境生活課)</p> <p>エゾシカにつきましては、苫小牧市鳥獣被害防止対策協議会でくくり罠による捕獲を行っており、昨年度は市全体で515頭捕獲しております。また、JAとまこまい広域苫小牧支所は、北海道の許可を得て捕獲事業を実施しており、市ではこの事業に対する補助も行っております。</p> <p>今年度、苫小牧市鳥獣被害防止対策協議会では、樽前の農家3戸に対する電気柵・金網柵の設置や、くくりわなによる捕獲開始時期を早めるなどを予定しており、引き続き関係機関と連携しながら農業被害防止に努めてまいります。</p> <p>【令和6年3月末時点】 今年度は、苫小牧市鳥獣被害防止対策協議会事業で608頭、JAとまこまい広域苫小牧支所の事業で115頭のエゾシカを捕獲しております。また、侵入防止柵については予定どおり樽前の3戸の農家に対して電気柵・金網柵の設置を実施しております。くくりわなによる捕獲に関しては開始時期を早め9月中旬より実施しております。 (産業経済部農業水産振興課)</p> <p>要望の街路灯設置につきましては、当該道路の交通量や歩行者の状況を勘案し、設置を見送った経過がございます。</p> <p>今回、現場を確認いたしました。照明がなく歩行者等の安全を確保する観点から防犯灯の必要性も感じておりますので、改めて相談させていただきたいと考えております。</p> <p>【令和6年3月末時点】 街路灯の設置につきましては、令和6年度に改めてご協議をさせていただきます。 (市民生活部市民生活課)</p>	<p>A</p> <p>A</p> <p>B</p> <p>B</p> <p>B</p>	<p>環境衛生部 環境生活課</p> <p>産業経済部 農業水産振興課</p> <p>市民生活部 市民生活課</p>

要望 番号	要 望 事 項	取 組 状 況 等	反映 区分	担 当 部 課
11	<p>【樽前地区の住宅建築について】 樽前町内会</p> <p>昨年の市からの回答のとおり樽前地区の一部地域(394番地周辺)は住宅建築が可能となっておりますが、造成後に一度も建物は建築されず、空き地の現所有者もわからない状態で、所有者を調べる事にも費用と時間がかかり、町内会でできる事も限界になりました。樽前で暮らしたい方の情報が入っても空き地はあるのに宅地を紹介する事さえ出来ません。</p> <p>地域振興の具体策として先ずは住宅建設が可能な土地の把握、確認などを市で行って頂けませんか。それが1区画でもあれば苫小牧市から全国への情報発信をお願いしたい。</p>	<p>樽前394番地周辺につきましては、昭和40年代に民間事業者が宅地造成したものであり、現在も一般住宅の建築が可能な区域となっております。</p> <p>現状としては、区域内の建物利用は20件弱に留まっており、個人や会社が所有する未利用宅地が700筆以上残っている状況となっております。</p> <p>それらの土地利用や売買の意向有無については、あくまで所有者の判断によるものであり、市が個別の土地情報を発信することは難しいものとなりますが、地域の特性となる豊かな自然を活かした住環境について、市として情報発信してまいります。</p>	C	総合政策部 まちづくり推進課
12	<p>【1か所のバス待合所の早急な撤去をお願いします】 樽前町内会</p> <p>今回で3度目の要望となります。待合所の老朽化が著しく事故や怪我が発生する前に撤去をして頂きたい。 撤去依頼 バス停名「3郡」のバス待合所です。</p>	<p>樽前ハッピー号のバス停「樽前三郡」については、バス事業者とも協議し撤去時期の調整も行っておりますが、費用等の確保ができておらず、撤去時期をお示しできない状況となっております。引き続き、事業者と協議を行い、なるべく早期に撤去してまいりたいと考えております。</p>	B	総合政策部 まちづくり推進課
13	<p>【苫小牧～登別道路(道道苫小牧環状線)の実現】 樽前町内会</p> <p>樽前山の噴火、地震、津波等による災害対策のうえで、この道路の実現は非常に大事で必要と考えております。苫小牧西部地区は環状線に沿って隣接する学校、病院、商業施設は多く避難道路としての役目は大きいと思います。引き続き関係機関への働きかけをお願いします。</p>	<p>本市から白老町を經由し、登別市まで至る(仮称)苫小牧登別通は、災害発生時における国道36号の代替機能として重要な路線となります。</p> <p>本路線の道道昇格と整備着手は白老町とともに北海道へ要望を継続しており、平成27年度からは最重点要望事項としています。</p> <p>国道36号の4車線化完成に伴い、地域交通の円滑化が図られたところではありますが、更なる道路ネットワーク強化に向け、関係機関へ要望を継続してまいります。</p>	B	総合政策部 まちづくり推進課

要望番号	要望事項	取組状況等	反映区分	担当部課
16	<p>【津波避難時の避難道路の拡幅、街路灯の設置等について】 すずらん町内会</p> <p>先日、新しい「津波ハザードマップ3」が各世帯に配布されました。すずらん町内会(北星町)に示された津波発生時の避難路は、以前のハザードマップにも示されていましたが、北星町1丁目と2丁目の間にある市道で、高速道路方向に避難するというものです。この市道は、町内区域では片側1車線ずつの2車線になっていますが、町内を外れた地点から山側の道路は片側1車線道路で、車のすれ違いもできない上、山側に向かって左側は用水路になっております。</p> <p>避難路というのは、地域住民が安全に避難できるというのが前提になっていると思います。</p> <p>しかし、現実問題として、示された避難路は、道路幅も狭い上、用水路もあり、また、街路灯も少ないため夜間は暗く、夜間の避難では、日中よりも危険度が増すことなどから、この避難路については、町内会として、以前から問題視し、これまでも道路の拡幅や街路灯の増設も含めた検討をお願いしてきたところです。</p> <p>苫小牧市は、東西に長い上、特に西部地区には高い建物が少ないため、津波発生時には、山側の高台へ避難を余儀なくされることになる場所、その避難路に問題があれば、地域住民を安全に避難させることはできないものと考えます。</p> <p>地域住民を安全に避難させるためにも、避難路の拡幅や街路灯の設置など、検討して頂くようお願いしたいと思います。</p>	<p>この地域におきましては、浸水区域外である高台へ続く道路があることから、平成24年度版のハザードマップに引き続き、この道路を津波災害における避難路として推奨したところでございます。</p> <p>ご指摘の道路の拡幅や街路灯の設置につきましては、平時の利用頻度を考慮すると実現へのハードルは高いものと考えておりますが、避難路としての改善の必要性は認識していることから、御指摘を踏まえてどのような対応ができるのか、庁内で検討してまいりたいと考えております。</p>	C	市民生活部 危機管理室
17	<p>【街路樹の下枝剪定について】 錦西町内会</p> <p>錦西・すずらん会館周辺及び町内の各所にある街路樹の下枝が伸び、歩道通行時の妨げになっている。特に雨降りなどに枝が垂れ下がり、傘にあたったり、顔にあたる時もあり危険だ。せめて、3m以下になる枝の剪定をお願いしたい。</p>	<p>御指摘の樹木については、通行の支障とならないよう、今年度中に剪定を行います。</p> <p>【令和6年3月末時点】 御指摘の樹木については、令和5年11月20日に剪定を行いました。</p>	A A	都市建設部 緑地公園課

要望番号	要望事項	取組状況等	反映区分	担当部課
18	<p>【遊歩道の草刈りについて】 錦西町内会</p> <p>毎年、遊歩道、防風林周辺の草刈りを実施していますが、片方だけ実施して片側を残すようなやり方はやめてほしい。 区間を決めて両方実施する方法で行ってほしい。</p>	<p>遊歩道の草刈りは年に2回、防風保安林の草刈りは年に1回、それぞれ別の業者に委託して実施している状況です。今後においては、防風保安林とその周辺の遊歩道の草刈り時期をできるだけ合わせるよう、調整してまいります。</p>	B	都市建設部 緑地公園課
19	<p>【住宅街の道路(車道も歩道も)の舗装更新してほしい】 錦西町内会</p> <p>マンホールの陥没や隆起、舗装のひび割れやデコボコ等があり傷みが激しく、通行時、つまづいて転倒する。特に冬の路面凍結時に転倒したことがある。 又、縁石のかけている所(除雪時に破損)もあり更新してほしい。</p>	<p>舗装のひび割れや凸凹、マンホールの高さ調整については、車両の通行に支障とならないよう適宜補修を行ってまいります。 また、除雪による縁石破損や劣化が進行している縁石については、現地を調査し適宜補修を行ってまいります。</p> <p>【令和6年3月末時点】 マンホールの高さ調整及び縁石補修につきましては、令和5年12月までに補修が完了しました。今後におきましても、補修を必要とされる箇所がございましたら、適宜対応してまいります。</p>	B B	都市建設部 維持課
20	<p>【錦多峰公園内トイレ横への街灯設置の要望】 明德四丁目町内会</p> <p>錦多峰公園内にトイレがあります。夜になると街灯が少なく、非常に暗くなります。 夏になると青少年が花火をしたりとたむろする場所になっています。防犯上、トイレ横にソーラー式でも良いですから街灯を立てて明るくしてほしいです。</p>	<p>錦多峰公園のトイレの裏手に公園灯がありますが、公園灯付近の樹木が照明の光を遮っている状況のため、支障となっている樹木を伐採いたしました。 併せて、照明の明るさをより確保するために、既存の公園灯をLED照明に交換いたしました。</p>	A	都市建設部 緑地公園課